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30 ДЕКАБРЯ 1922 ГОДА – ДЕНЬ ОБРАЗОВАНИЯ СОЮЗА СОВЕТСКИХ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ РЕСПУБЛИК

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
О РАБОТЕ ТРЕТЬЕГО ЭТАПА 

XVIII СЪЕЗДА КПРФ
23 декабря 2023 года в Подмосковье состоялся третий этап XVIII съезда КПРФ. В его 

работе приняли участие 188 из 215 избранных делегатов и более 400 приглашённых, 
включая соратников по союзу народно-патриотических сил. Событие освещалось 
федеральными средствами массовой информации. Телевизионный канал КПРФ 
«Красная линия» вёл прямую трансляцию с заседания. На съезде присутствовали 
представители Министерства юстиции и Центральной избирательной комиссии Рос-
сийской Федерации.

Накануне XVIII (декабрьского 
съезда) Пленум ЦК КПРФ реко-
мендовал внести на рассмотре-
ние Съезда партии кандидатуру 
Героя Труда, члена Президиума 
ЦК КПРФ, председателя Комитета 
Государственной думы ФС РФ по 
развитию Дальнего Востока и Ар-
ктики Н.М. Харитонова в качестве 
кандидата на должность Президен-
та Российской Федерации.

Работа XVIII съезда КПРФ от-
крылась исполнением гимна стра-
ны. Делегаты утвердили повестку 
дня, регламент и рабочие органы.

Присутствующие почтили ми-
нутой молчания память ушедших 
из жизни товарищей. С начала 
специальной военной операции на 
фронте погибло 57 наших комисса-
ров – коммунистов и комсомоль-
цев, с оружием в руках вставших 
на борьбу с неофашизмом.

По сложившейся традиции, 
председатель ЦК КПРФ Г.А. Зю-
ганов вручил партийные билеты 
недавно вступившим в ряды пар-
тии коммунистам и пожелал им 
успехов в защите прав и интересов 
трудящихся. Среди вступивших в 
партию – участники специальной 
военной операции, рабочие и слу-
жащие, руководители предприятий 
и предприниматели, преподава-
тели высшей школы, студенты и 
аспиранты, представители твор-
ческой интеллигенции.

В числе других товарищей пар-
тийный билет получил генерал-
майор О.В. Макарченко, команду-
ющий внутренними войсками ДНР 
в 2017–2023 годах. От имени Со-
юза советских офицеров Донецкой 
Народной Республики и ветеранов 
специальной военной операции 
он вручил Г.А. Зюганову Орден 
Александра Невского «За Правду 
и Честь». Данной награды Пред-
седатель ЦК КПРФ удостоен за  
систематическую помощь защит-
никам Родины и большой личный 
вклад в дело борьбы с фашизмом.

Делегатов и участников съезда 
приветствовал сводный отряд Ле-
нинского Комсомола. Рапорт-при-
ветствие сделал первый секретарь 
ЦК ЛКСМ РФ В.П. Исаков.

XVIII съезд КПРФ рассмотрел 
вопросы об участии в выборах 

Президента Российской Федерации, 
о выдвижении кандидата КПРФ на 
эту должность и о задачах партии в 
ходе избирательной кампании.

С докладом выступил предсе-
датель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов. 
Он особо отметил, что текущая из-
бирательная кампания проходит в 
специальной обстановке. Вставшие 
перед Россией вызовы требуют от 
партии мудрости, ответственности 
и смелости. В условиях обострения 
общего кризиса капитализма, роста 
угрозы фашизма и новой мировой 
войны Россия оказалась на острие 
грозных разломов. Ради успешного 
движения вперёд нашей стране 
необходимо глубоко измениться на 
основе развития по социалистиче-
скому пути.

На выборы Президента России 
КПРФ идёт с Программой Победы. 
Партия продолжает настаивать на 
смене социально-экономической 
политики. Выступает за национа-
лизацию стратегически важных 
отраслей экономики, за переход к 
государственному планированию и 
прекращение вывоза капитала за 
рубеж. Требует решительного роста 
вложений в реальное производство, 
технологии, науку и образование. 
Добивается поддержки государ-
ством народных и коллективных 
предприятий. На деле заботится 
о молодых семьях, пенсионерах, 
«детях войны», предлагает пути 
повышения качества жизни граж-
дан. Успехи представителей КПРФ, 
достигнутые в руководстве Ново-
сибирском, Хакасией, Иркутской, 
Орловской и Ульяновской областя-
ми, народными и коллективными 
предприятиями, результаты работы 
фракции КПРФ в Государственной 
Думе подчёркивают перспектив-
ность подходов партии.

Информацию Кадровой комиссии 
при Президиуме ЦК КПРФ пред-
ставил её председатель Н.И. Са-
пожников.

В прениях по докладу выступи-
ли: А.Н. Долгачёв (Приморский 
край), О.Н. Смолин (Омская об-
ласть), Н.А. Останина (ВЖС «На-
дежда России»), Н.И. Осадчий
(Краснодарский край), Б.С. Паштов
(Кабардино-Балкарская Респу-
блика), В.И. Соболев (Движение 

в поддержку армии, оборонной 
промышленности и военной на-
уки), А.О. Удальцова (г. Москва), 
И.Г. Гуменюк (ЛНР), Н.Г. Зубри-
лин (г. Москва), Н.М. Харитонов
(г. Москва).

С информацией от имени счёт-
ной комиссии выступил член Пре-
зидиума ЦК КПРФ Н.И. Васильев. 
В ходе проведения тайного голо-
сования делегаты съезда поддер-
жали предложения о выдвижении 
кандидатуры Н.М. Харитонова в 
качестве кандидата на должность 
Президента Российской Федера-
ции.

От имени Редакционной комис-
сии съезда выступил её председа-
тель Д.Г. Новиков. Он представил 
проект Постановления «О задачах 
партии в избирательной кампании 
по выборам Президента Россий-
ской Федерации». Съезд принял 
данное Постановление, нацеливая 
партию на организацию активной 
предвыборной работы.

Принят ряд постановлений, 
обеспечивающих участие партии в 
избирательном процессе. Соответ-
ствующую информацию предста-
вил член Редакционной комиссии 
Г.П. Камнев.

Съезд назначил уполномочен-
ных представителей КПРФ на 
выборах Президента Российской 
Федерации, утвердил наимено-
вание партии для использования 
в избирательных документах и 
образец печати. Принято решение 
о делегировании Президиуму ЦК 
КПРФ, региональным и местным 
партийным отделениям и их ру-
ководящим органам части полно-
мочий XVIII съезда по решению 
некоторых вопросов, связанных с 
участием партии в выборах.

Итоги состоявшихся прений под-
вёл в своём заключительном слове 
Г.А. Зюганов.

Под звуки партийного гимна 
«Интернационал» третий этап XVIII 
съезда Коммунистической партии 
Российской Федерации завершил 
свою работу.

В ходе работы съезда Г.А. Зю-
ганов, Н.М. Харитонов, другие ру-
ководители КПРФ провели брифинг 
для журналистов.

Пресс-служба ЦК КПРФ

С Новым 2024 годом!
Уважаемые соотечественники, 

товарищи и друзья!

 В эти по-детски волнующие  новогодние дни, уверен – нас всех 
не оставляет напряжённое чувство сопричастности к самому глав-
ному событию последних двух лет – судьбе Специальной Военной 
Операции. И это справедливо. Это в традиции нашего многонаци-
онального народа. Без Победы над нацизмом и фашизмом нам не 
добиться  счастья и благополучия в каждой семье. 

Сегодня мы подводим итоги нашей работы, строим планы на бу-
дущее. 2023 год стал ещё одной важной страницей отечественной 
истории. В нашей памяти он останется годом тревог, испытаний, 
надежд и несокрушимой веры в грядущую Победу.

В это суровое для России время мы вновь почувствовали себя 
великой страной и сплочённым могучим народом. Ощутили гордость 
за свою Армию и Флот и, главное – осознали ответственность не 
только за свою судьбу, но и за судьбу мира, за нашу хрупкую планету.

Для нас, коммунистов, прошедший год был годом знакового юби-
лея – 30-летия Коммунистической партии Российской Федерации. За 
эти три десятилетия мы накопили богатый опыт борьбы и созидания.

Мы вправе гордиться нашими успехами в развитии регионов, 
возглавляемых нашими товарищами Анатолием Локотем, Андреем 
Клычковым, Валентином Коноваловым и Алексеем Русских.

Мы, коммунисты, усиленно помогаем фронту, направляя гумани-
тарные конвои для многострадального Донбасса и народа, превоз-
могающего военное лихолетье в Новороссии.

В ближайшее время важнейшим событием станет 100-летие 
памяти Владимира Ильича Ленина – величайшего мыслителя и 
основателя советского государства.

Время только подтвердило истину и силу ленинских идей. Откры-
ло нам грандиозность и окрылённость его свершений и мечтаний.

Наша главная задача – суметь достойно распорядиться гениаль-
ным наследием ленинско-сталинской модернизации!

Уберечь новые поколения от либерального скептицизма в оценке 
ленинских героических начинаний – в деле освобождения челове-
чества от гнёта капитализма.

Пусть Новый год будет для всех нас наполнен верой в Победу! 
Верой в превосходство разума над глобалистским хаосом! Верой в 
Человека, светлое будущее наших детей и внуков!

Верой в то, что человеческий талант и стремление к справед-
ливости не сможет исковеркать никакой искусственный интеллект!

С Новым 2024 годом, дорогие товарищи, друзья и соратники! Сил 
и уверенности в нашем правом деле!

Мужества, стойкости и удачи нашим доблестным бойцам!
Вкусных гостинцев и веселых песен нашим детям!
Терпения, веры в торжество дружбы и справедливости, мира и 

благополучия всем нам!

С уважением, 
Геннадий ЗЮГАНОВ.
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Все для Победы!

НАДЕЖНЫЙ ТЫЛ
В годы Великой Отечественной войны для поднятия боевого духа 

солдат Красной Армии приезжали бригады артистов прямо на пере-
довую и в минуты затишья давали концерты, спектакли, привозили 
весточку из родного края, села. Многие известные артисты того 
времени, не страшась попасть в плен или под обстрел артиллерии, 
рискуя здоровьем и жизнью, ехали на передовую: Леонид Утесов, 
Клавдия Шульженко, Аркадий Райкин, Лидия Русланова, Любовь 
Орлова и многие другие. 

Сегодня наши товарищи, ком-
мунисты Майкопского городского 
отделения КПРФ совместно с 
интеллигенцией и артистами ре-
спубликанской столицы по пригла-
шению военной комендатуры при-
были на территорию проведения 
СВО в подразделения Российской 
армии для поднятия духа наших 
героев, борющихся с «коричневой 
чумой», как это делали наши деды. 

Группа добровольцев выехала 
из Майкопа ночью, чтобы утром 
быть на месте. В состав группы 
вошли: депутат фракции КПРФ 
СНД МО «Город Майкоп», солист 
Народного хора «Казачья песня» 
Владимир Стасев, профессор, 
доктор философских наук Ген-
надий Азашиков, руководитель 
«Эстрадно-вокальной студии «Но-
вое поколение» МБУК ГДК «Гигант» 
Ольга Красса, член волонтерской 
группы «Корзина для бойца» Ан-
желика Кладковая и секретарь 
первичного отделения КПРФ стани-
цы Ханской Светлана Кимнатная.

Практически все члены груп-
пы – опытные волонтеры, и за 

плечами – неоднократные поездки 
на СВО в составе гуманитарных 
миссий. Для Владимира Стасева 
это поездка стала пятой, Геннадия 
Азашикова – седьмой, а для Анже-
лики и Светланы – пятнадцатой, 
Ольга Красса поехала впервые. 

Перед поездкой силами учащих-
ся школ, образовательных центров 
города Майкопа и Майкопского 
района, волонтерских групп был 
собран гуманитарный груз, а также 
по просьбе бойцов было закуплено 
необходимое оборудование. 

Всего за день группа доброволь-
цев побывала в двух ротах и дала 
два концерта.  Для бойцов прозву-
чали патриотические песни о Рос-
сии, доме и, конечно же, о любви в 
исполнении Владимира Стасева и 
Ольги Красса. С добрыми словами 
и пожеланиями скорейшего возвра-
щение к родным и близким живыми 
и здоровыми и, главное, с Победой 
выступили Геннадий Азашиков и 
Светлана Кимнатная.

– На концерте во время беседы 
с бойцами я упомянул, что после 
того, как приедем домой, на сле-

дующий день мы с Ольгой будем 
выступать на торжественном кон-
церте в честь 70-летия Военного 
госпиталя Майкопского гарнизона. 
В этот момент в зрительном зале 
встали три военнослужащих и по-
просили передать поклон от них 
всему медицинскому персоналу и 
всем работникам госпиталя, так 
как бойцы находились там на из-
лечении, и благодаря заботе мед. 
персонала госпиталя и профес-
сионализму, они снова находятся 

на передовой. Если честно у меня 
в этот момент мурашки по коже 
пробежали. И, конечно же, я пере-
дал слова благодарности и поклон 
всем работникам госпиталя от 
наших солдат после своего вы-
ступления на торжественном кон-
церте уже в Майкопе, – рассказал 
Владимир Стасев.

Группа добровольцев выражает 
особую благодарность всем, кто 
принял участие в сборе гуманитар-
ной помощи: учащимся майкопских 

школ № 11 и 16, лицея № 35, об-
разовательных центров № 2, 4, 6, 9  
Майкопского района, волонтерским 
группам: «Всё для фронта. Всё для 
Победы» ст. Гиагинской, «Вместе 
мы сила!» п. Тульского, «Тихий 
фронт» г. Майкопа и «Корзина для 
бойца» ст. Ханской.

Россия всегда побеждала в вой-
нах! Победит и сейчас, ведь за спи-
нами наших солдат надежный тыл!  

Пресс-служба рескома КПРФ

Дорогие дети войны!
От всей души поздравляю вас с наступающим 2024 

годом!
Пусть он принесет только счастливые мгновения, 

позитивное настроение и успех! В грядущем году 
мы отметим 80-летие прорыва блокады Ленинграда 
и освобождение Советской Украины от немецко-фа-
шистских захватчиков. Дети войны всегда помнят о 
героическом прошлом и всегда мечтают о скорейшем 
установлении мира на всей территории нашей Роди-

ны – Союза Советских Социалистических Республик!
Желаю вам крепкого здоровья, сил и терпения в 

решении всех задач. Пусть в ваших домах и семьях 
всегда присутствует любовь и взаимопонимание, по-
рядок, уют и покой.

С наступающим Новым годом!
Николай АРЕФЬЕВ,

председатель Центрального совета 
ООО «Дети Войны»,
секретарь ЦК КПРФ, 

депутат Государственной думы

Съезд КПРФ

В НОВУЮ БИТВУ ЗА ТРУДОВОЙ НАРОД
Доклад председателя ЦК КПРФ Г.А. ЗЮГАНОВА 

на третьем этапе ХVIII съезда КПРФ
Дорогие товарищи!

В особое время проходит 
наш съезд. Процессы в России 
и мире переживают ускорение – 
наибольшее за последние сто 
лет. У нас нет возможности 
говорить: «Подождём. Успе-
ем. Повременим». Русскому 
миру объявлена война на унич-
тожение. Брошенные нашей 
стране вызовы требуют от нас 
мудрости, ответственности и 
смелости.

 
Время больших разломов
 
Причины нарастания кризи-

са капитализма ярко вскрыли 
наши гениальные предшествен-
ники: Маркс, Энгельс, Ленин. 
Чем глобальнее становилась 
экономическая система капита-
лизма, тем острее проявлялись её 
противоречия. С началом ХХI века 
мировой кризис стремительно 
набирает обороты. 

В октябре 2023 г. пленум ЦК 
КПРФ дал оценку международ-
ной обстановки в виде двенад-
цати тезисов. Кратко их можно 
изложить так.

– Происходит обострение об-
щего кризиса капитализма. Его 
противоречия нарастают. 

– Империалисты США решают 
задачу достижения мирового 
господства. Цель – утверждение 
гегемонии глобального финан-
сового капитала. Речь идёт о 

попытке установления новой ми-
ровой колониальной системы. На-
ступление капитала на социальные 
завоевания рабочего класса и всех 
трудящихся резко усилилось после 
разрушения СССР. Демократиче-
ские права и свободы сворачива-
ются. Буржуазия ужесточает экс-
плуатацию народных масс.

– Политика империализма ста-
новится для человечества всё 
более опасной. Количество кон-
фликтов расширяется. Агрессив-
ность США и НАТО угрожает новой 
мировой войной с перспективой 
применения атомного оружия. 

– Войну на Украине США ис-
пользуют для ослабления России, 
Европы и ряда других стран, для 
торпедирования проекта «Пояс и 
путь».

– В борьбе за мировое господ-
ство крупный капитал всё актив-
нее используют антикоммунизм и 
фашизм. Бандеровский переворот 
в Киеве прямо направлялся правя-
щими кругами Запада. Ситуация 
побуждает российские власти вы-
ступать со все более ясных анти-
колониальных позиций. 

– Ликвидировать угрозу мировых 
войн и фашизма можно, только 
покончив с капитализмом. Антиво-
енная борьба должна стать частью 
борьбы коммунистов за социализм, 
против империализма, неонацизма 
и неоколониализма. 

– Растёт значение социалисти-
ческой альтернативы капитализму. 
Пропаганда созидательных целей 

нашего движения и реальных 
успехов социализма имеет для 
коммунистов принципиальное 
значение.

После  разрушения  СССР 
мировой капитал возвраща-
ется в те времена, когда экс-
плуатацию не сдерживали ни-
какие моральные рамки. По 
данным «Оксфам», с 2020 года 
63% создаваемого на Земле бо-
гатства сосредоточилось в руках 
1% мировой олигархии! В Между-
народной организации труда 
напоминают, что 214 миллионов 
трудящихся живут в условиях 
крайней нищеты. Число голодаю-
щих в мире, по прогнозам ООН, 
в ближайшее время будет только 
расти. И дело не в «иждивенче-
ских настроениях» целых народов, 
как говорят буржуазные идеологи. 
Причина – в порочности капита-
листической системы. 

Ознакомиться с докладом
полностью можно,

отсканировав QR-код

Дата в календаре

СТАЛИНУ 144 ГОДА
В Республике Адыгея состоялись мероприятия, организован-

ные и проведенные местными отделениями КПРФ и представите-
лями других лево-патриотических сил в связи со 144-й годовщиной 
со дня рождения И.В. Сталина.

21 декабря делегация Адыгей-
ского республиканского отделения 
КПРФ по уже сложившейся тра-
диции прибыла в Белореченск, 
где в городском Парке Победы, у 
памятника-бюста И.В. Сталина, 
приняла участие в совместном 
мероприятии с коммунистами 
Краснодарского края. 

Открыл и вел встречу Н.В. Бо-
ровков – председатель  кон-
трольно-ревизионной комиссии 
Краснодарского краевого отде-
ления КПРФ, первый секретарь 
Белореченского райкома партии, 
депутат районного Совета. Также 
с приветствием к участникам об-
ратились секретарь Адыгейского 
рескома КПРФ депутат Госсо-
вета-Хасэ Республики Адыгея 
С.М. Шевоцуков, боевой офицер 
Ю.А. Приходько и секретарь 
райкома партии О.Н. Беспалова, 
другие активисты. Прозвучали 

стихи местных авторов, посвя-
щённые руководителю СССР. В 
завершение к бюсту-памятнику 
были возложены цветы.

В Майкопском районе состо-
ялся «круглый стол», посвящен-
ный вождю советского народа 
И.В.Сталину. С сообщениями 
о выдающейся роли Сталина в 
истории Великой Отечественной 
войны, о вкладе в развитие СССР 
выступили: первый секретарь 
Майкопского райкома Т.С. Без-
усько, коммунисты О.В. Бори-
сова, М.С. Кожухаров, С.А. Ро-
маненко. 

 В ауле Новая Адыгея делега-
ция Тахтамукайского районного 
отделения КПРФ под руковод-
ством первого секретаря Ш.А. Ев-
тых возложили цветы к бюсту 
И.В.Сталина.

Пресс-служба рескома КПРФ

Все для Победы!

ПОБЕДА БУДЕТ ЗА НАМИ!
Коммунисты и комсомольцы Республики Адыгея совместно с Союзом 

советских офицеров собрали средства на покупку специальных шлемов 
и пультов для управления беспилотными летательными аппаратами. В 
настоящее время груз благополучно доставлен в зону проведения СВО и 
приносит пользу отделению БПЛА Десантно-штурмовой бригады. Бойцы 
благодарят неравнодушных жителей республики за содействие. Победа 
будет за нами!

Пресс-служба рескома КПРФ

Выборы – 2024
В соответствии с п. 9, ст. 51 Федерального закона «О выборах Пре-

зидента Российской Федерации» №19-ФЗ от 10.01.2003 г. уведомляем 
о том, что газета «Адыгейская правда» (свидетельство о регистра-
ции средства массовой информации ПИ №ТУ23-01680 от 24 ноября 
2017 г.) готова предоставить платную печатную площадь для прове-
дения предвыборной агитации  при проведении выборов Президента 
Российской Федерации, назначенных на 17 марта 2024 года. 

Стоимость размещения агитационного материала составляет 
15 рублей за квадратный сантиметр печатной площади. 

Редакция газеты «Адыгейская правда»
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Наши в Госсовете
В указанный период фракция продол-

жала выполнять предвыборную про-
грамму избирательного объединения 
«Адыгейское республиканское отде-
ление политической партии КПРФ» на 
2021–2026 годы. Работа велась по четырем 
основным направлениям: законодательные 
инициативы депутатов – членов фракции; 
инициирование контрольных парламентских 
мероприятий и участие в их проведении; 
непосредственное представление инте-
ресов избирателей по их обращениям, за-
явлениям, письмам и жалобам; участие в 
общественно-политической жизни партии, 
страны, республики.

В ноябре, на 29-м заседании  Госсовета-
Хасэ РА, были приняты во втором чтении 
проекты законов, внесенные в порядке 
законодательной инициативы депутатом Ев-
гением Саловым «О внесении изменений 
в Закон Республики Адыгея «О регулирова-
нии отдельных вопросов в сфере создания 
и обеспечения охраны особо охраняемых 
природных территорий республиканского и 
местного значения»; «О внесении измене-
ний в Закон Республики Адыгея «О реали-
зации полномочий органов государственной 
власти Республики Адыгея в сфере отно-
шений, связанных с охраной окружающей 
среды» и «О внесении изменений в Закон  
Республики Адыгея «О регулировании от-
дельных правоотношений в области охраны 
атмосферного воздуха».  

На том же, 29-м заседании Госсовет 
республики поддержал, по предложению 
депутатов фракции – членов комитета по 
туризму, экологии и природопользованию 
Евгения Салова, Схатбия Шевоцукова и 
Ирины Викленко, проект федерального за-
кона «О внесении изменений в статьи 1 и 25 
Федерального закона «О защите населения 
и территорий от чрезвычайных ситуаций 
природного и техногенного характера», на-
правив положительное заключение на него 
в Государственную Думу Федерального Со-
брания России.

В ноябре депутаты фракции – члены ко-
митета по туризму, экологии и природополь-
зованию  Евгений Салов, Ирина Викленко 
и Схатбий Шевоцуков – инициировали 
проведение на очередном заседании Гос-
совета-Хасэ РА «правительственного часа» 
по вопросу исполнения в Республике Адыгея 
национального проекта «Экология».

20 октября руководитель фракции, член 
ЦК КПРФ Евгений Салов принял участие 
в семинаре-совещании первых секретарей 
региональных комитетов партии в поселке 
Снегири Московской области. Его участники 
обсудили вопросы партийной и массово-по-
литической работы в условиях нынешней со-
циально-экономической обстановки в стране 
и мире. А также – роль лидеров, представ-
ляющих партию в органах государственной 
власти и народном хозяйстве, в решении 
современных политических, социальных и 
экономических задач.

24 октября руководитель фракции, 
председатель парламентского комитета по 
туризму, экологии и природопользованию 
Евгений Салов принял участие в рабочем 
совещании у Председателя Госсовета-Хасэ 
РА Владимира Нарожного и внес пред-
ложения по вопросу учреждения медалей 
Республики Адыгея «За участие в СВО» и 
«За помощь в проведении СВО».

29 октября – 1 ноября председатель 
парламентского комитета по туризму, 
экологии и природопользованию Евгений 
Салов принял участие в составе москов-
ско-майкопской туркоманды в 4-днев-
ном походе по маршруту: устье р. Ки-
зинки – урочище «Дольмены» – пещера 
Зубащенко – исток р. Кизинки – г. Сундучная 
(Аланская крепость) – г. Гурманский Шахан – 
г. Круглая – ущелье р. Псеубек – ущелье 
р. Губс – Монашеские навесы – устье балки 
Умрихина – Гавришева поляна – исток 
р. Фарс  – устье р. Толмач – Свято-Михай-
ловский монастырь. Пеший переход по 
лесогорью составил 49,7 километра. Во 
время похода проведен визуальный осмотр 
состояния дуба кавказского.

7 ноября члены фракции Евгений Салов 
и  Елена Москаленко приняли участие в 
возложении цветов к памятнику В.И. Ле-
нина на площади его имени в г. Майкопе 
по случаю 106-й годовщины Октябрьской 
революции.

Еще трое членов фракции – Ирина 
Викленко, Схатбий Шевоцуков и Адам 
Богус – приняли в тот же день участие в воз-
ложении цветов к памятникам В.И. Ленину 
в Гиагинском, Шовгеновском и Теучежском 
районах.

8 ноября председатель парламентского 
комитета по туризму, экологии и приро-
допользованию Евгений Салов принял 
участие, в формате видеоконференции, в 
«правительственном часе» в Государствен-
ной думе Федерального Собрания России по 

ХРОНИКА
работы фракции КПРФ 

в Парламенте Республики Адыгея
в октябре – декабре 2023 года

вопросу «Об эффективности функционирова-
ния единой государственной системы пред-
упреждения о возникновении чрезвычайных 
ситуаций».

10 ноября руководитель фракции, предсе-
датель парламентского комитета по туризму, 
экологии и природопользованию Евгений 
Салов принял участие в работе Президиума 
Госсовета-Хасэ РА, где доложил о готовности 
законопроектов по профилю комитета к рас-
смотрению на очередном заседании Парла-
мента республики.

В тот же день в Центральной библиотеке 
Майкопского района, в поселке Тульском, со-
стоялась встреча писателя Евгения Салова 
с читателями. На ней были представлены 
его новые книги «Перевод с полыни. Сти-
хотворения и поэмы», «Золотые камушки 
Курджипса. Стихотворения для детей», а 
также фотофильм о жизни и творчестве по-
эта-земляка. Затем он ответил на вопросы 
участников встречи и подарил библиотеке 
экземпляр своей новой книги «Военный агент 
наш в Вене» – о русском военном разведчике 
и писателе 19-го века бароне Федоре Торнове 
(Торнау) в период его службы под дипломати-
ческим прикрытием в Австрийской империи. 
В июне 2023 года исполнилось 150 лет за-
вершению разведмиссии генерал-лейтенанта 
Торнау в Вене.

13 ноября под председательством Ев-
гения Салова прошло заседание парла-
ментского комитета по туризму, экологии и 
природопользованию. Рассмотрены проекты 
законов и другие вопросы к очередной сессии 
Госсовета-Хасэ РА. В заседании приняли 
участие члены фракции, заместители пред-
седателя комитета  Схатбий Шевоцуков и 
Ирина Викленко.

16 ноября Госсовет-Хасэ РА принял по 
докладу депутата Евгения Салова Законы 
«О внесении изменений в Закон Республики 
Адыгея «О регулировании отдельных вопро-
сов в сфере создания и обеспечения охраны 
особо охраняемых природных территорий 
республиканского и местного значения»; «О 
внесении изменений в Закон Республики 
Адыгея «О реализации полномочий органов 
государственной власти Республики Адыгея в 
сфере отношений, связанных с охраной окру-
жающей среды» и «О внесении изменений в 
Закон  Республики Адыгея «О регулировании 
отдельных правоотношений в области охраны 
атмосферного воздуха».  

17 ноября под председательством первого 
секретаря рескома, руководителя фракции 
Евгения Салова прошло очередное заседа-
ние Бюро республиканского комитета КПРФ. 
Рассмотрены вопросы о созыве очередного 
совместного пленума Комитета и КРК респу-
бликанского отделения партии и другие. В 
заседании приняли участие члены фракции, 
секретари рескома КПРФ Схатбий Шевоцу-
ков и Елена Москаленко.

22 ноября вышел в свет сборник статей 
16-х научных чтений, посвященных Дню 
славянской письменности и культуры, 24 мая 
2023 года в АРИГИ им. Т.М. Керашева. В нем 
представлены работы 45 авторов из различ-
ных регионов нашей страны и из-за рубежа.

В их числе – очерк историка, кандидата 
философских наук Евгения Салова «По-
иск родословия: от Запорожья до Кубани. 
Фамильная память в контексте славянской 
истории и культуры». В том же сборнике 
опубликована статья Таиары Шовгеновой, 
кандидата филологических наук, ученого 
секретаря АРИГИ им. Т.М. Керашева, «Май-
копские мотивы в поэзии Евгения Салова».

27 ноября депутат Евгений Салов на-
правил обращение главе  Айрюмовского 
сельского поселения Гиагинского района 
О.А. Коваленко по вопросу включения про-
екта строительства и реконструкции объектов 
системы водоснабжения поселка Нового 
Айрюмовского сельского поселения  в госу-
дарственную программу на 2024 года.

30 ноября депутат Евгений Салов пред-
ставил на заседании парламентского комите-
та по бюджетно-финансовой, налоговой, эко-
номической политике, предпринимательству 
и внешнеэкономическим связям поправку, 
совместную с депутатами Адамом Богусом 
и Схатбием Шевоцуковым, к проекту закона 
«О республиканском бюджете Республики 
Адыгея на 2024 год и на плановый период 
2025 и 2026 годов» (по предметам второго 
чтения) о дополнительном финансировании 

в сумме 5 миллионов рублей детской оздоро-
вительной кампании летом 2024 года.

Поправка была поддержана головным 
комитетом и рекомендована для принятия 
депутатам Госсовета-Хасэ РА на очередном 
30-м заседании 6 декабря.

1 декабря депутат, член Союза писателей 
России Евгений Салов провел в библиотеке 
№ 5 г. Майкопа встречу с девятиклассниками 
средней школы № 13, увлеченными литера-
турным творчеством. На ней были представ-
лены биография и авторские книги писателя, 
прозвучали стихи из его новых поэтических 
сборников «Перевод с полыни» и «Золотые 
камушки Курджипса». В непринужденной 
беседе за чаем он ответил на вопросы юных 
и взрослых читателей о взаимовлиянии депу-
татской и писательской работы.

2 декабря руководитель фракции, член 
ЦК КПРФ Евгений Салов принял участие, 
вместе с товарищами по республиканскому 
комитету партии, в общероссийском пар-
тийном собрании. Оно прошло под предсе-
дательством Геннадия Зюганова, лидера 
Компартии Российской Федерации, руково-
дителя ее фракции в Государственной думе 
Федерального Собрания России. Участники 
собрания обсудили вопросы о мобилизации 
политических, народнохозяйственных и ду-
ховных ресурсов страны на достижение по-
беды над киевским нацистско-бандеровским 
режимом и его западными покровителями. В 
собрании приняли участие члены фракции 
КПРФ в Совете народных депутатов г. Май-
копа Николай Юрьев, Марина Ситникова и 
Владимир Стасев.

4 декабря председатель парламентского 
комитета по туризму, экологии и природо-
пользованию Евгений Салов представил 
на заседании Президиума Госсовета-Хасэ 
РА вопрос «правительственного часа»: «Об 
информации Кабинета министров Республи-
ки Адыгея о реализации на ее территории 
национального проекта «Экология» и пред-
ложения комитета о поддержке проектов 
федеральных законов: «О внесении изме-
нений в Федеральный закон «Об основах 
туристической деятельности в Российской 
Федерации» (в части уточнения порядка пре-
доставления сведений в единую информаци-
онную систему электронных путевок) и «О 
внесении изменений в Федеральный закон 
«Об ответственном обращении с животными 
и о внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации» (в 
части использования животных в культурно-
зрелищных целях).

6 декабря члены фракции – Евгений 
Салов, Ирина Викленко и Схатбий Шево-
цуков – приняли участие в 30-м заседании 
Госсовета-Хасэ РА.

По инициативе депутатов – членов фрак-
ции  Евгения Салова, Схатбия Шевоцукова 
и Ирины Викленко Госсовет республики 
рассмотрел вопрос «правительственного 
часа»: «Об информации Кабинета Мини-
стров Республики Адыгея о реализации на 
ее территории национального проекта «Эко-
логия». По итогам доклада представителя 
Кабмина РА Сергея Колесникова, начальника 
управления по охране окружающей среды 
и природопользованию, депутат Евгений 
Салов задал уточняющий вопрос: «Почему 
действующая комплексная программа обра-
щения с твердыми коммунальными отходами 
не обеспечивает их своевременный вывоз в 
Майкопе, вследствие чего он может утратить 
традицию самого чистого города в Российской 
Федерации?»

В ответах на вопрос были названы уже 
предпринимаемые меры для решения про-
блемы. Среди них – увеличение численности 
специального автотранспорта, постоянный 
видеомониторинг состояния площадок с кон-
тейнерами для сбора твердых коммунальных 
отходов, заключение договоров региональ-
ного оператора по обращению с ТКО (ООО 
«ЭкоЦентр») с предпринимателями и другими 
хозяйствующими субъектами на прием от них 
и вывоз твердых коммунальных отходов. Все 
это позволит преодолеть имеющиеся трудно-
сти и  повысить эффективность обращения 
с ТКО в  интересах городских и сельских 
жителей.

7 декабря под председательством перво-
го секретаря рескома КПРФ, руководителя 
фракции Евгения Салова прошел 20-й со-
вместный пленум Комитета и КРК Адыгей-

ского республиканского отделения партии. 
Его участники обсудили вопрос о задачах 
республиканского, городских, районных 
и первичных партотделений по выпол-
нению решений 7-го пленума ЦК КПРФ 
об использовании созидательного опыта 
лидеров, представляющих партию в орга-
нах государственной власти и управлении 
народным хозяйством, для обеспечения 
устойчивого развития страны, решения за-
дач Вооруженных Сил России на Украине, 
эффективного противодействия западным 
санкциям в условиях динамичных перемен, 
происходящих в мире.

В работе пленума принял участие член 
фракции, секретарь рескома, первый секре-
тарь Шовгеновского райкома КПРФ Схатбий 
Шевоцуков.

8 декабря в Адыгейской республиканской 
библиотеке для слепых состоялась встреча 
читателей с депутатом Госсовета-Хасэ РА, 
писателем Евгением Саловым. В ходе 
заинтересованного разговора ее участники 
обсудили новые поэтические книги автора 
«Перевод с полыни» и «Золотые камушки 
Курджипса»; познакомились с творческой 
биографией автора, посмотрели фото- и 
аудиофильм о походах писателя с сыном, 
внуками и друзьями по родному краю. 
Гость библиотеки прочитал новые стихи, 
написанные под впечатлением от недав-
него четырехдневного похода по осеннему 
лесогорью, и ответил на многочисленные 
вопросы заинтересованных читателей. В 
завершении встречи писатель подарил 
библиотеке и читателям свои новые книги.

11 декабря в 4-м номере журнала «Ли-
тературная Адыгея» опубликован очерк 
литературоведа Светланы Саловой «В 
начале была Широчанка. История и гео-
графия в поэтике Евгения Салова». В нем 
представлены ключевые вехи творческого 
пути поэта, прозаика и публициста, госу-
дарственного и общественного деятеля; 
офицера-чернобыльца, ученого, историка, 
философа, эколога; автора 32 книг; депутата 
с 30-летним парламентским стажем. От его 
детства в приазовском хуторе Широчанка 
Ейского района до службы в Ракетных во-
йсках стратегического назначения, участия 
в ликвидации катастрофы на ЧАЭС и пар-
ламентского служения избирателям в Го-
сударственном Совете республики, Совете 
Федерации Федерального Собрания России 
и Парламентских Ассамблеях СНГ и Черно-
морского Экономического Сотрудничества.

12 декабря депутат Евгений Салов 
принял участие в похоронах своего одно-
классника по учебе в Первомайской средней 
школе № 9 Майкопского района, ветерана 
службы вневедомственной охраны Михаила 
Грякалова.

13 декабря на внеочередном приеме 
у депутата Евгения Салова студентка 
Адыгейского госуниверситета, член Моло-
дежного парламента при Госсовете-Хасэ РА 
Марина Лебедева обсудила с ним вопрос 
о подготовке дипломной работы на тему 
«Адыгейское  республиканское отделение 
КПРФ в кампаниях 2016 и 2021 года по вы-
борам депутатов Государственного Совета-
Хасэ Республики Адыгея шестого и седьмого 
созывов».

14 декабря депутат республиканского 
Парламента, офицер, участник ликвидации 
последствий Чернобыльской катастрофы 
1986 года Евгений Салов получил поздрав-
ление от Героя России, заместителя пред-
седателя Государственного Совета-Хасэ 
Республики Адыгея Эдуарда Цеева:

«Уважаемый Евгений Иванович! В день 
чествования участников ликвидации по-
следствий аварии на Чернобыльской АЭС 
выражаю Вам глубокую благодарность за 
Вашу жизненную позицию, за принятое 
решение в тяжелый для страны час на-
ходиться в зоне ликвидации последствий 
атомной катастрофы.

Желаю Вам крепкого здоровья, благопо-
лучия и мирного неба.

С уважением и наилучшими пожеланиями 
Э.К. Цеев».

17 декабря депутат Евгений Салов 
получил поздравления от товарищей по 
службе в Ракетных войсках стратегического 
назначения по случаю Дня РВСН.

22–23 декабря член ЦК КПРФ, ру-
ководитель партийной фракции в Госу-
дарственном Совете-Хасэ Республики 
Адыгея Евгений Салов принял участие в 
совещании представителей региональных 
делегаций, в 8-м пленуме Центрального 
комитета и третьем этапе 18-го съезда 
КПРФ. Его делегаты рассмотрели вопросы, 
связанные с участием партии в начавшейся 
кампании по выборам Президента Россий-
ской Федерации.

Партийный форум прошел в подмосков-
ном поселке Снегири.

Пресс-служба рескома КПРФ
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Индекс ПА 116

Цена свободная

Круглый стол в Госдуме

РУССКОМЫСЛИЕ – НАШ ОТВЕТ 
КОЛЛЕКТИВНОМУ ЗАПАДУ

На круглом столе в Госдуме РФ по теме «Культурный код великих народов» выступил председа-
тель Координационного совета Всероссийского созидательного движения «Русский лад» Никитин 
адимир Степанович. Статья В.С. Никитина «Русский мир: смена приоритетов – ключ к победе», со-
держание которой озвучено его выступлением, раскрывает важнейшие проблемы утраты русскости 
и русскомыслия и предлагает ответы на вопрос «Что делать?»

 На тему прозападническо-
го настроения элиты царской 
России ещё в прежние времена 
появлялись работы видных писа-
телей и общественных деятелей. 
Одной из этих работ   была ста-
тья Владимира Шульгина, опу-
бликованная уже в наше время 
в журнале «Наш современник» 
за 2023 год № 9 «Бюрократиче-
ское иго» Санкт-Петербурга в 
отображении русской классики 
19 – начала 20 веков. Если в ней 
была дана историческая оценка 
русофобской политики верхов 
государственной власти России 
и т. н. элиты того времени и при-
ведены высказывания видных 
учёных, философов и литера-
торов на эту тему, то Владимир 
Степанович прорабатывает пути 
выхода из этой тупиковой ситуа-
ции, ведущей Россию, уже в со-
временных условиях, в пропасть 
небытия, уготованную нашими 
противниками. В статье В.С. Ни-
китина есть важные смысловые 
узлы, из которых автор и при-
ходит к выводам о неизбывной 
вражде западного мира к русско-
му образу жизни и указывает не 
только пути противостояния этой 
враждебной деятельности, но и 
создаёт важный мировоззренче-
ский щит и эффективное оружие 
в борьбе с враждебной, опасной 
и лживой идеологией западного 
индивидуализма. Он вводит в 
философский оборот два тер-
мина, помогающие смысловому 
обозначению тех процессов, 

которые являются центральным 
направлением в осмыслении 
цивилизационных кодов двух 
политических систем – Запада с 
одной стороны и Русского мира – с 
другой: западномыслие и русско-
мыслие. 

В.С. Никитин обращает внима-
ние на важное обстоятельство в 
подходах к философской стороне 
развития русскомыслия. Ранее 
считали достаточным овладеть 
русским языком и русской лите-
ратурой для того, чтобы успешно 
противостоять утрате самобыт-
ности русского этноса. Анализ 
современной действительности 
показал, что русскоязычное на-
селение оказалось настолько 
подвержено мировоззренческой 
потребительской идеологии За-
пада, утрачивая при этом циви-
лизационные родовые корни, что 
пришлось сделать вывод – этих 
условий недостаточно. Необходи-
ма активизация всех националь-
но-патриотических организаций и 
общественных институтов в целях 
создания серьёзного многоуров-
него противостояния западной 
индивидуалистической идеологии, 
разделяющей членов российского 
человеческого сообщества. 

«Русский мир – это цивили-
зационная общность русскомыс-
лящих людей, независимо от 
национальности и места прожи-
вания. Это как раз и объясняет 
то, что русскомыслящий калмык, 
как и русскомыслящий русский, 
относится к Русскому миру, узбек 

русскомыслящий и немец рус-
скомыслящий – также. Ведь их 
одинаково сейчас притесняют в 
любой стране именно за русско-
мыслие» ( В.С. Никитин). 

В.С. Никитин даёт оценку и тем 
изменениям, которые происходят 
в России при принятии политиче-
ских решений под давлением об-
стоятельств ожесточённой борьбы 
двух глобальных цивилизацион-
ных систем. Они действительно 
присутствуют, но этого недоста-
точно. Всё-таки на эти изменения 
уповать в долгосрочном плане не 
стоит. В. Шульгин указывал на тот 
факт, что в 19 веке после победы 
над Наполеоном у России уже 
была уникальная возможность 
вернуться на самобытный миро-
воззренческий путь, но властные 
круги не воспользовались этим. 

В современной России мы 
видим некоторые перемены и дви-
жения, направленные на возврат 
к родным корням, обусловленный 
стремлением народных масс к 
социально-справедливому строю, 
реалиями военной спецоперации 
на Украине и агрессивным курсом 
блока НАТО и всего западного 
мира. Но мы видим и то, что и этот 
момент возвращения к родным 
пенатам и корням, с большой 
долей вероятности, может быть 
утрачен Россией по причине оли-
гархического управления страной, 
не заинтересованной в таком раз-
витии событий. Слишком сильна 
и объёмна прозападно настроен-
ная часть так называемой элиты 

России, десятилетиями встраи-
вающая себя в западный мир и 
обустраивающая там свои семьи 
на дальнейшее проживание вдали 
от Родины, чтобы верить безогово-
рочно в такое развитие событий. 

Следовательно, не стоит упо-
вать на перемены, организован-
ные руководством страны, из-за 
отсутствия предпосылок к этому, 
а надо заниматься внедрением в 
массы той идеологии, которую и 
предлагает нам Владимир Степа-
нович, русскомыслие.

Кто-то сказал, как только 20%  
населения любой страны овладе-
вает новой идеей, то перемены 
неизбежны. Русский цивилизаци-
онный код с одной стороны явля-
ется исконным, но с другой сторо-
ны, без идеологической работы в 
мировоззренческом направлении 
среди нашего населения, заста-
вить власти перевести курсор на 
избавление от западномыслия на 
проведение независимой полити-
ки, будет невозможно.

Заканчивая своё выступление 
перед депутатами Госдумы РФ 
В.С. Никитин сказал: «Главная 
задача русофобов – воспитать 
в России русскоговорящее, но 
западномыслящее поколение, 
что они, к сожалению, довольно 
успешно делают. Главная зада-
ча патриотов России и Русского 
мира – укрепить мировоззрен-
ческий потенциал русскомыслия 
и воспитать русскомыслящее 
население. Понятия «жить по 
правде» и «вершить правое дело» 
должны быть не простой «фигурой 
речи», а глубоко мировоззрен-
чески осмысленной и осознанно 
признанной жизненной установкой 
каждого соратника Русского мира. 
Поэтому мы выдвинули лозунг 
дня: «Учитесь мыслить, говорить и 
поступать по-русски, заряжайтесь 
русским смыслом, укрепляйте ду-
ховную энергию народа – так по-
бедим!» Ведь в войне побеждает 
та армия, которая крепче духом».

В России за долгие годы борь-
бы с либеральной идеологией 
образовалось много лево-патри-
отических общественных органи-
заций, но и их разделяют разные 
взгляды на формы будущего раз-
вития страны. Перед Всероссий-
ским созидательным движением 
«Русский Лад» стоят большие 
задачи по налаживанию тесных 
связей и взаимодействия между 
ними в вопросах активизации 
пропаганды идей русскомыслия 
и борьбы с западномыслием 
в собственной стране, в целях 
более широкого охвата населе-
ния и привлечения молодёжи к 
этой деятельности, которые и 
приведут, в конечном счёте, к 
необходимым изменениям, как 
в общественных взглядах, так 
и в управленческом аппарате 
страны.

Активная и бескомпромиссная 
борьба коллективного Запада 
против Русского мира обязыва-
ет найти достойный ответ этим 
агрессивным действиям наших 
многовековых недругов и при-
менить в этом направлении весь 
накопленный видными обще-
ственными деятелями, одним из 
которых заслуженно является 
лидер движения «Русский Лад» 
В.С. Никитин, – философский 
и политический инструмента-
рий. Региональным лидерам 
общественных организаций, 
в свою очередь, необходимо 
использовать и применять эти 
знания среди населения своих 
территорий проживания. Фило-
софская мысль, упавшая на под-
готовленную почву, обязательно 
прорастёт и даст желаемые 
результаты в деле возвраще-
ния страны к родным русским 
истокам на благо всех народов 
великой России.

Николай ЮРЬЕВ,
председатель правления 
АРО ВСД «Русский Лад»

Новое в законодательстве

С 1 января 2024 года вступа-
ют в силу многочисленные 

изменения в законах и правилах, 
которые коснутся миллионов 
россиян.  

Максимальный 
призывной возраст 
увеличится до 30 лет
С 1 января 2024 года вступает в 

силу закон, изменяющий возраст-
ные рамки для призыва в армию. 
Ранее годными к службе считались 
граждане от 18 до 27 лет, не име-
ющие отклонений по здоровью и 
ограничений по роду войск. Однако 
в грядущем году верхняя возраст-
ная граница будет повышена до 30 
лет, нижняя останется неизменной. 
Изначально планировалось, что 
призывной возраст в России будет 
меняться постепенно – с 19 до 28 
в 2024, с 20 до 29 в 2025 и с 21 до 
30 в 2026 году, однако инициативу 
отклонили.

Те россияне, кто уже нахо-
дится в запасе по достижении 
27 лет, призыву подлежать не 
будут. Остальные же попадут 
в соответствующую категорию 
только после 30. Все отсрочки 
сохранятся до истечения срока их 
действия, а для IT-специалистов 

ее предельный срок увеличится 
до 30 лет.

Миллионам россиян 
повысят пенсию

Неработающим пенсионерам с 
1 января 2024 года повысят пенсию 
на 7,5%. В результате чего средний 
размер страховых выплат составит 
22 605 рублей, увеличившись на 
1572 рубля. А пенсии по старости 
на 1631 рубль – до 23 449 рублей. 
Нововведение коснется 32 милли-
онов граждан.

Кроме того, индексация затронет 
бывших военных, а также постра-
давших от радиации, пенсионеров 
с инвалидностью и ветеранов – их 
пенсия с 1 октября 2024-го увели-
чится на 4,5%.

Уроки труда станут 
обязательными

Впервые о введение обязатель-
ных часов общественно полезного 
труда для школьников заговорили 
еще в сентябре 2023-го. Начиная 
с 1 января 2024 года данный за-
конопроект вступит силу.

Теперь в расписании учеников 
начальной и средней школы будет 
выделено время на уборку класс-
ного помещения и придворовой 

зоны заведения, высадку цветов 
и деревьев, а также помощь в би-
блиотеке. Ранее привлекать детей 
к труду можно было исключительно 
с разрешения родителей, однако 
теперь оно не потребуется.

Кому в 2024 году 
отменят комиссию 
за оплату ЖКХ

Начиная с 1 июля 2024 года банки 
перестанут взимать комиссию при 
оплате жилищно-коммунальных 
услуг со следующих категорий насе-
ления: пенсионеры, инвалиды, мало-
имущие, ветераны боевых действий.

А также ряда других граждан 
России, нуждающихся в социальной 
поддержке. Нововведение произой-
дет на фоне общего роста тарифов.

С 1 января 2024 года
повысится МРОТ

Рекордная индексация коснется 
минимального размера прожиточного 
минимума (МРОТ) в 2024 году. Сумма 
выплат составит – 19 242 рубля. Для 
сравнения, в 2023-м по МРОТ начис-
лялось на три тысячи меньше.

Важно уточнить, что начисления 
по безработице, которые раньше 
приравнивались к прожиточному 
минимуму, в грядущем году будут 

урезаны в 1,5 раза – всего 13 751 
рубль.

Техосмотр в России 
подорожает 

С 1 января 2024 года в России 
проиндексируют цены на тех-
нический осмотр автомобилей. 
Минимальная стоимость услуги 
вырастет пропорционально уров-
ню инфляции. Таким образом, сто-
имость стандартного обращения в 
СТО (станцию технического обслу-
живания) составит – 1187 рублей 
для легковых машин, и 417 рублей 
для мотоциклов и мотороллеров.

Для сравнения, в прошлом году 
сумма услуги была на порядок 
меньше – 913 рублей.

Прожиточный минимум 
проиндексируют 
на 7,5 процента

Согласно проекту бюджета на 
2024 год, прожиточный минимум 
на душу населения увеличится 
до 15 453 рублей. Для трудоспо-
собного населения показатель 
достигнет 16 844 рублей, для 
пенсионеров – 13 290 рублей, для 
детей – 14 989 рублей.  
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Адыгейский реском, Май-
копский горком КПРФ, а также 
редакция газеты «Адыгейская 
правда» выражают искрен-
нее соболезнование родным 
и близким   

ШИПИЛОВОЙ 
ГАЛИНЫ 

ДМИТРИЕВНЫ, 
в связи с ее уходом из жизни 
на 74-м году. Разделяем горечь 
утраты и скорбим вместе с 
вами. 

Светлая память о Галине 
Дмитриевне навсегда останет-
ся в наших сердцах.

Адыгейский реском и Май-
копский горком КПРФ выража-
ют искреннее соболезнование 
родным и близким ветерана 
партии 

КОРШУНОВА
АНАТОЛИЯ

АЛЕКСАНДРОВИЧА,
в связи с его уходом из жизни 
на 86-м году. Разделяем горечь 
утраты и скорбим вместе с 
вами.


